



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 11:23

PAG - 1 -

PRIMERA ENTREGA

Miércoles 12 de Febrero de 2003

Principales titulares de Periódicos

La Prensa

+Violento reclamo del 6%.

+Policía acusará judicialmente a dirigente universitario por incumplir acuerdo con la institución del orden público.

+ “Nosotros en el CNU manejábamos que iba a hacerse un recorrido por los barrios de abajo y nada más... Ir a la Asamblea no estaba previsto. Desconocía de eso y no sé en qué circunstancias los muchachos la planificaron”, dijo Telémaco Talavera, Presidente del CNU.

+Fiscalía investigará nuevas denuncias contra Interbak.

+La Fiscalía General de la República analiza el informe sobre supuestos nuevos destapes en la quiebra del Banco Intercontinental (Interbank), para determinar si abre un nuevo proceso judicial en contra de los señalados o anexa la denuncia a las causas ya abiertas en los juzgados de Managua.

+Ejecutivo presenta borrador de reformas tributarias.

+El gobierno central se propone impulsar una profunda reforma impositiva, aumentando el techo del Impuesto sobre la Renta (IR), Impuesto Selectivo de Consumo (ISC) e Impuesto al Valor Agregado (IVA), para lo cual cuenta ya con una idea preliminar del proyecto de reformas a la Ley de Régimen Tributario, previsto a discutirse en la Asamblea Nacional, simultáneamente con el veto al Presupuesto de 2003 y su inmediata reforma.

El Nuevo Diario

+Alarma por impuestos.

+Califican de contraproducente "solución" del gobierno.

+Expertos señalan dónde se puede cobrar para incrementar recaudaciones sin caer en medidas recesivas contra la población.

+Señalan igualmente que los nuevos impuestos traerán más evasión fiscal.

+Sabino y testigo viajaron juntos.

+Registros migratorios y estancia en Panamá crea más evidencias alrededor de cosas oscuras en caso de los famosos hermanos y el juez Hernández.

+Un magistrado maliciosamente interesado y pedirán a jueces que rindan sus declaraciones de probidad.

+“Trafalgar” fue empresa fugaz.

+Sólo para desviar armas.

+Certificados sospechosos y con fallas flagrantes que OEA no investigó.

+El mexicano-israelita que montó la empresa fachada junto a varios panameños ni siquiera fue citado y está tranquilo en Veracruz.

+Podrían racionar uso de vehículos.

+ Un día pares, otro día nones, dice Pedro Solórzano.

+La inminencia de la guerra contra Irak y la situación de Venezuela así lo impondrían, dice el titular del MTI.

MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 11:23

PAG - 2 -

Editorial

La Prensa

El Interbank y el diputado Arce.

“El diputado sandinista Arce, en vez de tratar en vano de desacreditar a los directivos de LA PRENSA debería aclarar su situación ante los graves señalamientos documentados del ex gerente del Interbank, José Félix Padilla, y ante el gobierno de Estados Unidos que le suprimió el visado de ingreso a ese país. Arce está obligado a aclararlo, porque es un empleado público que vive de los impuestos de quienes trabajamos honradamente; y además, porque las pérdidas por la quiebra del Interbank las estamos pagando todos los nicaragüenses”

Caricatura



Opinión

La Prensa

Sobre la paz social y la seguridad ciudadana. (Mario Torres Romero)

“Estamos conscientes de la crisis económica y presupuestaria que enfrentamos, pero también debemos estar conscientes que aquí no se trata solamente de la administración eficiente de recursos, sino además de la preservación de la paz social e integridad nacional. En verdad se trata de un asunto que ni los más cívicos, austeros y eficientes tienen derecho a descuidar. Aplicando la lógica del dicho que reza de que es mejor prevenir que lamentar, podríamos aceptar que en este asunto cualquier sacrificio es mejor que la amenaza de una “colombianización”.



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 11:23

PAG - 3 -

Bienes inembargables. (Sergio Cuarezma)

“El patrimonio de la Administración estatal no puede ser embargado, mucho menos subastado. Este es el caso de Agroinsa vs Iniser. Esto no quiere decir que Iniser no honre sus compromisos cuando fuera el caso. Lo que la Ley dice es que Iniser, en el caso de imposibilidad de satisfacer sus compromisos, el Estado asume patrimonialmente la responsabilidad. Los tribunales para conocer sobre reclamaciones de créditos a cargo de hacienda pública y a favor de particulares, al dictar sus fallos declaratorios del derecho de las partes, podrán mandar que se cumplan cuando la resolución hubiera causado ejecutoria; pero este cumplimiento tocará exclusivamente al Poder Ejecutivo, quien acordará y ejecutará el pago en la forma y dentro de los límites que señala la Ley de Presupuesto.”

Arrogancia de un “viejo guardia”. (Freddy Potoy)

“Los sueños de una genuina revolución fueron hechos añicos por el directorio del FSLN, cuya soberbia de poder lo llevó a muchas arbitrariedades. Igual que Alemán deberían estar presos varios de ellos, pero desgraciadamente por componendas políticas hacen alarde de su impunidad. La arrogancia de esta gente tampoco detendrá el periodismo serio y profesional. Sus momentos de avasallamiento e intimidación ya pasaron.”

El Nuevo Diario

Integración, TLC regiones o bloques económicos. (Francisco Laínez)

“Sobre los últimos 14 meses los medios de comunicación y la opinión pública han concentrado su atención y pasión a los bochinches políticos, desenfocando los temas básicos económicos y sociales que suponen se resolverán milagrosamente. Nicaragua, frente a su verdad, está obligada a definir una estrategia inteligente, responsable, que demanda una revisión y reestructuración interna en su aparato o sistema de producción, en el objetivo final de una participación plena, a su momento, en el intercambio comercial, cultural y tecnológico.”

Presupuestos universitarios. (Bayardo Altamirano López)

“El presupuesto universitario debe ser transparente en todos los aspectos de su aplicación. Sería injusto dedicar una parte del presupuesto nacional a ofrecer una enseñanza mala a miles de estudiantes que no encuentran trabajo en su especialidad y que no se ofrezcan becas para atraer candidatos a otras de las que hay demanda insatisfecha.

La comunidad universitaria está debiéndole ese debate al público. Y la inminencia de una nueva discusión presupuestaria es un buen momento para concretarlo.”

¿Y la deuda social?. (Carlos Tunnermann)

“No debe preocuparnos únicamente el servicio de las deudas externa e interna, sino que prioritariamente nos corresponde atender también la deuda social. ¿Y qué es la deuda social? Es la deuda que tiene el Estado nicaragüense con su propio pueblo, es decir los déficit en los servicios sociales fundamentales como son la educación y la salud, que el Estado tiene la obligación de proporcionar, así como el derecho de todo trabajador del Estado a recibir un salario justo, acorde con la dignidad humana, y el propio derecho al trabajo, consagrado en el Art. 57 de nuestra Constitución Política.”



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 11:23

PAG - 4 -

Principales Titulares de Páginas Interiores

La Prensa

+Ejecutivo pide suspender 35 por ciento. (Pág. 3 A)

+Iniciativa de ley, presentada ayer ante la Asamblea Nacional, contempla una suspensión temporal del Impuesto Soberano.

+Diputados liberales de acuerdo, sandinistas respaldan, pero demandan más consenso.

+Localizan a Duque Estrada en Panamá. (Pág. 6 A)

+Hace dos semanas la juez Primero de Distrito del Crimen de Managua, Juana Méndez, giró orden de captura contra el ex ministro de Hacienda y Crédito Público, Esteban Benito Duque Estrada Sacasa, a las autoridades policiales de Panamá, a través de la Policía Internacional (Interpol), según confirmó la judicial, porque se tenía información sobre el paradero de Duque Estrada.

+El impacto económico si quedamos fuera del programa del FMI. (Néstor Avendaño. Pág. 10 C)

“En mi opinión, son dos los principales factores que nos afectarían si nos salimos del acuerdo con el FMI, y ojalá que esto no ocurra. Primero, no recibiríamos la condonación tanto del 80 por ciento del pago de intereses y amortizaciones de la deuda con el Club de París y las instituciones financieras internacionales como la condonación del 90 por ciento o más, si es necesario, del saldo de la deuda externa sujeta a negociación, al no poder llegar nuestro país al Punto de Culminación “Flotante” de la Iniciativa HIPC. El segundo factor negativo sería el fortalecimiento de la desconfianza inversionista nacional y extranjera. El cumplimiento del acuerdo con el FMI es bastante simbólico en materia de cooperación internacional. Pero un aval del FMI sobre el desempeño económico de nuestro país es potente para la atracción de capital extranjero en inversiones directas, no especulativas por las atractivas tasas de certificados emitidos por la banca central ni de zonas francas que son realizadas en “tierra de nadie” dentro de nuestros límites geográficos.

El Nuevo Diario

¿Qué espera Procurador en caso helipuerto?.

+ Contralores ya fallaron.

+La obra costó casi medio millón de córdobas y Alemán tiene que reintegrarlos al Estado por las glosas que establece la responsabilidad civil, aparte de las sanciones que debe imponerle la Asamblea Nacional por las responsabilidades administrativas, las cuales podrían ser una multa que va de uno a seis meses de salario o la destitución del cargo cuando el caso lo amerite.

+COSEP regaña al gobierno por "imposiciones" del FSLN.

+ El Presidente del Consejo Superior de la Empresa Privada (COSEP), Anastasio Somarriba, protestó al Gobierno por estar aceptando "imposiciones" del FSLN en cuanto al tema del veto y las reformas presupuestarias, especialmente lo relacionado a las reformas tributarias, mismas que a su juicio pretenden perjudicar a ese sector empresarial.

+Medidas recaudatorias fatales.

+Cambios tributarios dañan y prostituyen próxima reforma fiscal integral.

+Gobierno no ha consultado a comisión que elabora reforma tributaria, para realizar medidas recaudatorias.



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 11:23

PAG - 5 -

PROGRAMAS DE OPINIÓN EN TV (ANOCHE)

Canal Extra Plus 37

Programa: **Usted tiene la palabra**

Presentador: Raúl Oviedo

Tema: Varios

+Oviedo comentó que el soborno en el que han caído los jueces debe ser combatido, principalmente en los juzgados capitalinos.

Canal Extra Plus 37

Programa: **Hablemos de negocio**

Presentador: Néstor Espinoza

Invitado: Harold Rocha (Director de las PYMES)

Tema: Varios

+Rocha señaló que de no aprobarse el presupuesto del Presidente Enrique Bolaños, sería catastrófica la situación económica tanto para las PYMES como para los distintos sectores económicos del país.

+Expresó que él cree que este presupuesto va a ser aprobado por los diputados. Aseguró que al lograr un arreglo con el FMI, los donantes internacionales les darán financiamiento para las PYMES.

CANAL 8

Programa: **Porque Nicaragua nos Importa**

Presentador: Ariel Granera

Invitado: Ing. Agustín Jarquín Anaya (Diputado Convergencia Nacional)

Tema: Varios

+Jarquín dijo que él, como contralor, tenía constancia de las malas maniobras de la Administración Alemán, por eso Nicaragua necesitaba algo diferente y debido a eso se unieron a la Convergencia.

+Manifestó que no le cabe duda que si Daniel Ortega estuviera en el poder, estaría haciendo un excelente gobierno.

CDNN 23

Programa: **Temas y Debates**

Presentador: Luis Mora Sánchez

Invitados: María Fernanda Flores y Francisco Aguirre Sacasa

Tema: Varios

+María Fernanda dijo que sería inconstitucional, y que incluso amerita la cárcel, si se retira el veto al presupuesto, ya que tiene que ser aceptado o rechazado y luego introducir las reformas tributarias.

+Aguirre dijo que al momento de analizar el programa con el FMI, los diputados se deben preguntar cuántos asesores hay en el Gobierno y cuánto ganan. También dijo que sería bueno saber cómo está la propaganda del Gobierno, que es un gasto que no produce nada y que eso debe ser tomado en cuenta.

+Flores de Alemán retó al Presidente Bolaños para que demuestren quién es líder; si Arnoldo Alemán o



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 11:23

PAG - 6 -

Enrique Bolaños. También le dijo al Presidente que no se olvide que cuando tuvo problemas económicos, fue ese “don nadie (Arnoldo Alemán)” quien le pagó un salario para que no tuviera problemas económicos...

+Flores negó que Alemán tuviera la intención de dar un golpe de estado al Ing. Bolaños, para entregarle el poder al Frente Sandinista.

+Francisco Aguirre aseguró que Arnoldo Alemán nunca le pidió que cabildeara en los EE.UU. para dar un golpe de Estado al Ing. Bolaños. “No entiendo cómo un “cuecho” como este puede cobrar beligerancia en un país como el nuestro”, dijo Aguirre.

PROGRAMAS DE OPINIÓN EN RADIO (ANOCHE)

Radio Ya

Programa: **Especial**

Tema: **Comunicado de Daniel Ortega**

+En el comunicado dado a conocer por el Secretario del Frente Sandinista, Daniel Ortega Saavedra, señala que es totalmente falso que el Frente Sandinista ha llegado a un arreglo para desconocer las elecciones presidenciales de 2001.

+También manifiesta que es preciso recordar que como partido se han sometido y respaldado todas y cada una de las reglas que rigen los procesos electorales en este país.

+También afirma que declaraciones como las difundidas hoy (martes) en los medios de comunicación, hechas por un directivo de Ética y Transparencia, afectan la credibilidad de dicho organismo y no contribuyen en nada al esfuerzo que están obligados a hacer todos los nicaragüenses de manera constructiva, para fortalecer las institucionalidad de nuestro país.

Radio Ya

Programa: **El Súper Reportero**

Conductor: Sergio Miranda

Tema: Varios

+Miranda criticó nuevamente a la ENAP y dijo que era mentira que esta empresa pague por publicidad a Carlos Guadamuz, ya que en el programa de éste no salía ningún anuncio de la ENAP. Dijo que, según documentos que tenía en mano, Walter Saul Villarreal, asesor del ENAP, recibió adelanto de 20 mil córdobas, pagadera en cuatro cuotas quincenales.

+Aseguró que la información sobre el lavado de dinero, en la que involucran a Bayardo Arce, es un montaje de la derecha de este país y los gringos, de cara a las próximas elecciones municipales para desestabilizar al Frente Sandinista. Agregó que los gringos, para realizar sus montajes, hacen usos de los disidentes del Frente Sandinista, de los banqueros y de todos aquellos a quienes Arce le ha señalado sus verdades, como Hugo Holmann y Mario Hurtado.

Radio Corporación

Programa: **Ruta 540**

Conductores: Santiago Meneses y Alcides Areas

Tema: Varios

+Meneses aseveró que Danilo Lacayo fue pagado por el Gobierno para que transmitiera la entrevista de



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 11:23

PAG - 7 -

dos horas con el Presidente Enrique Bolaños, “pues no le preguntó sobre sus dobles salarios”. También aseguró que a ellos mismos les pagaron para que retransmitieran dicha entrevista.

Radio El Pensamiento

Programa: **60 minutos con Javier Reyes**

Conductores: Javier Reyes Alba

Tema: Varios

+Dora María Téllez, Presidenta del MRS, hizo fuertes críticas al Gobierno y anunció la oposición total de su organización política a la Reforma Tributaria que aumentará los impuestos.

NOTICIAS DE TELEVISIÓN (ANOCHE)

+Estudiantes universitarios protestaron contra del veto al PGR, en las afueras de la Asamblea Nacional y el Ministerio de Hacienda. Los universitarios botaron el portón del Ministerio de Hacienda por lo que las fuerzas antimotines de la Policía Nacional tuvieron que intervenir para detener la agresión, provocando así un enfrentamiento entre la Policía y los Universitarios. Durante el recorrido los estudiantes manifestaron una actitud violenta y lanzando piedras y morteros, causando cuatro heridos y daños menores en las cercanías a la casa del PLC. También al llegar a la Asamblea Nacional destruyeron los vidrios de la camioneta del diputado Enrique Quiñónez. Después de los enfrentamientos en la Asamblea, los estudiantes se dirigieron a la Rotonda de Metrocentro, donde continúan los disturbios. Mientras la Policía dice que no hay detenidos, los estudiantes expresan que sí los hay y que además han sido golpeados por los agentes del orden. **(TV Noticias, Canal 2 / Telediario 10 / Noticias 12, Canal 12 / 100% Noticias / Bolsa Visión, CDNN)**

+El titular del MHCP, Eduardo Montealegre, expresó que con las reformas tributarias se podrían obtener 110 millones de córdobas en recursos adicionales, pero no serían suficientes para cubrir los aumentos salariales aprobados por los diputados. **(TV Noticias, Canal 2)**

+La Comisión Anticorrupción reinició la investigación sobre la quiebra del INTERBANK y no descartan citar a Félix Padilla, ex gerente de este banco. Por su parte la CGR decidió reiniciar la auditoría operacional en la Superintendencia de Bancos, para determinar si se actuó en estricto cumplimiento a la Ley, en el caso de las transacciones financieras de los bancos quebrados. **(TV Noticias, Canal 2)**

+El director de la DGI, Róger Arteaga, dijo que con la actual Ley Tributaria es imposible recaudar más de lo que se obtiene ahora, por lo que se hace necesario una nueva Ley. **(Telediario 10, Canal 10)**

+Transportistas interurbanos dijeron que no habrá aumento de las tarifas urbanas mientras el Gobierno no resuelva el problema del PGR. El titular del MTI, Pedro Solórzano, dijo que se reunirá a partir de este martes con los transportistas para escuchar sus planteamientos. **(Telediario 10, Canal 10)**

+El titular de Hacienda y Crédito, Eduardo Montealegre, después de reunirse con la Comisión Ad-hoc de la Asamblea Nacional, dijo que están próximos a una solución que mantenga los aumentos salariales y que permita a Nicaragua entrar al programa con el FMI. **(Noticias 12, Canal 12)**

+El Movimiento Renovador Sandinista no descarta hacer una alianza con partidos como Camino Cristiano, de cara a las elecciones municipales. **(Noticias 12, Canal 12)**

+La Primera Dama de la República, Doña Lila T. Abaunza de Bolaños, colocó la primera piedra de lo que será una cancha deportiva en el municipio de Nindirí. **(Noticias 12, Canal 12)**

+El Movimiento Democrático Nicaragüense brindó su total respaldo al veto presidencial del PGR. Dirigentes



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 11:23

PAG - 8 -

de esta agrupación expresaron que podrían formar alianza con el PLC para las próximas elecciones, pero con el cambio previo de algunas figuras dentro del PLC. **(Noticias 12, Canal 12)**

+Miguel Mora comentó que lo actuado hoy (martes) por los estudiantes universitarios fue hecho con ventaja y alevosía y que además cayeron en actos delincuenciales al atentar contra los bienes del Estado y la propiedad privada. **(100% Noticias, Canal 63)**

+Mora presentó el documentó de la Reforma Tributaria que se está discutiendo en la Asamblea Nacional y leyó algunos de los puntos que contiene el documento: "8. Eliminar subsidios implícitos en al colocación de recursos en el exterior, afectando a los bancos, las AFP y al Instituto de Previsión Militar; 13. Eliminar exoneraciones, tratamientos especiales para todas las importaciones, exceptuando aquellas que sean constituciones; 17. Eliminar exoneraciones de IR para las zonas francas; 18. Derogar el 50% de las excepciones al turismo, hospitales privados y cooperativas; 20. Gravar la Canasta Básica, excepto 11 productos: arroz, frijoles, azúcar, pan, aceite, tortilla, sal, maíz, leche fluida, huevos, energía eléctrica (menos de 100 kwhs). **(100% Noticias, Canal 63)**

+ **(Extravisión, ExtraPlus 37)**

+La fiscal adjunta María Lourdes Bolaños afirmó que el Presidente Enrique Bolaños manejaba alrededor de 20 cuentas bancarias en diferentes bancos. También dijo que durante la campaña los fondos se movían de una cuenta a otra. **(Bolsa Visión, CDNN 23)**

SERVICIO SOCIAL: La Sra. Patricia Balladares padece de lepra de montaña, por lo que solicita ayuda para su tratamiento, ya que tiene tres hijas y no tiene ingresos. Dir.: Bo. San Judas, del Ceibo 6 cuadra abajo 1½ al lago.

NOTICIAS DE RADIO (ANOCHE)

+La bancada del PLC aseguró que votarán a favor de la suspensión del impuesto patrióticos a los productos hondureños. **(R. Informaciones, El Decano, Radio Sandino)**

+Alfredo Alaniz, Presidente de la Asociación Microfinancieras, dijo que la Ley de Ampliación de la Base Tributaria violenta constitucionalmente a las instituciones financieras, ya que las discrimina porque hay trato preferencial para algunas microfinancieras y hay un grupo que nos se les grava con impuestos. **(R. Informaciones, El Decano, Radio Sandino)**

+El diputado Wilfredo Navarro aseguró que la mayoría de los diputados de las diversas bancadas llegaron a un consenso en cuanto a que el Ejecutivo prepara reformas tributarias "draconianas", donde no se está ampliando la base tributaria, sino que se está cargando de más impuestos. **(Cinco en Punto, Radio Corporación)**